

Buenas prácticas de Calidad y PRL



Realización de espirometrías en Atención Primaria

Mayo 2023

Descripción de la tarea

Con la reanudación de la realización de las pruebas de espirometría forzada en los centros de Atención Primaria de AGS Serranía de Málaga, dada la actual situación epidemiológica vigente con el Covid-19, y al tratarse de un procedimiento en el que se pueden generar aerosoles, se establecen las medidas preventivas a seguir por el personal encargado de realizar las pruebas de espirometría forzada.

Solución adoptada

1. Se procede por parte de los técnicos de PRL a visitar los diferentes centros de Atención Primaria, comprobando el estado de las consultas donde se van a realizar dicha técnica.
2. Se inspecciona los diferentes equipos, comprobando el año de adquisición y verificando si son compatibles al nuevo sistema, y por tanto ser actualizados para la utilización de filtros antibacterianos.
3. Realización de una instrucción operativa para poder homogeneizar las medidas preventivas para la realización de dichas espirometrías.

Resultados o consecuencias de la implantación de la Buena Práctica

Una mayor visibilidad y presencia de la prevención de riesgos laborales en las actividades de los centros, resolviendo dudas por parte de los profesionales.

Además, se detectan fallos en la lectura de los espirómetros por una equivocación en la adquisición de filtros antibacterianos, resolviéndose antes de la puesta en marcha de la actividad.

La realización de la Instrucción operativa que homogeniza la realización de las espirometrías en todos los centros de primaria, haciéndosela llegar a los responsables de los centros, tras la aprobación de esta por parte de la dirección del AGS Serranía.

Estado en el que se encuentra la Buena práctica

Finalizada y en condiciones para su continuidad.

Autoría: Olga M^a Mesa, Francisco Cabrera, Juan Gabriel Hidalgo,
Rafael Diaz, J. Sebastian Membribe
UP II N^o 15 AGS Serranía de Málaga